

ABSTRAK

Siti Nur Ummaya, 1860101222203, Pembagian Hasil Dalam Kerjasama Gadu Sapi Perah Ditinjau Dari Fikih Muamalah Dan KUHPdata (Studi Kasus di Desa Kradinan Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2026, Dosen Pembimbing: Dr. Zulfatun Ni'mah, M.Hum.

Kata Kunci: Pembagian Hasil, Gaduh Sapi Perah, Fikih Muamalah, KUHPdata

Dalam fikih muamalah dan KUHPdata, kerja sama peternakan harus didasarkan pada kesepakatan yang jelas terkait pembagian hasil, hak, kewajiban, dan tanggung jawab para pihak agar tercipta keadilan serta kepastian hukum. Namun, praktik gaduh sapi perah di Desa Kradinan Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung masih menghadapi beberapa kendala, seperti belum adanya perjanjian tertulis, ketidakjelasan pembagian keuntungan, dan potensi perselisihan antara pemilik modal dan pengelola.

Pertanyaan penelitian ini adalah: (1) Bagaimana pembagian hasil dalam kerjasama gadu sapi perah di Desa Kradinan Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung?; (2) Bagaimana tinjauan fikih muamalah terhadap pembagian hasil dalam kerjasama gadu sapi perah di Desa Kradinan Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung?; (3) Bagaimana tinjauan KUHPdata terhadap pembagian hasil dalam kerjasama gadu sapi perah di Desa Kradinan Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung?

Penelitian ini menggunakan metode yuridis empiris dengan pendekatan kualitatif melalui penelitian lapangan yang dilakukan di Desa Kradinan, Kecamatan Pagerwojo, Kabupaten Tulungagung. Data penelitian diperoleh dari hasil wawancara, observasi, dan dokumentasi yang melibatkan pemilik sapi serta pengelola. Selanjutnya, data dianalisis melalui proses kondensasi data, penyajian data, serta penarikan dan verifikasi kesimpulan. Keabsahan data dijaga dengan menggunakan triangulasi sumber dan triangulasi waktu.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Pembagian hasil dalam kerja sama gadu sapi perah di Desa Kradinan Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung dilakukan secara periodik tiap bulan dengan perbandingan bagi hasil sebesar 50:50 yang dihitung dari keuntungan bersih setelah dikurangnya biaya operasional, dimana proporsi ini disepakati oleh kedua belah pihak berdasarkan kontribusi modal masing-masing pihak.; (2) Ditinjau dari fikih muamalah, pembagian hasil dalam kerjasama gadu sapi perah di Desa Kradinan Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung tersebut sah karena sesuai dengan konsep akad *musyarakah*, dimana melibatkan kontribusi dari kedua pihak yang bekerja sama, di mana pemilik menyediakan modal berupa ternak, sedangkan pengelola berperan melalui tenaga, keterampilan, serta sarana pendukung usaha.; (3) Ditinjau dari KUHPdata, pembagian hasil dalam kerjasama gadu sapi perah di Desa Kradinan Kecamatan Pagerwojo Kabupaten Tulungagung dinyatakan sah karena telah sejalan dengan ketentuan Pasal 1633 KUHPdata yang menegaskan bahwa pembagian keuntungan dalam suatu persekutuan dilakukan sesuai dengan perjanjian yang telah disepakati bersama oleh para pihak.

ABSTRACT

Siti Nur Ummaya, 1860101222203, Profit Sharing in Dairy Cattle Partnerships from the Perspective of Islamic Jurisprudence and the Civil Code (Case Study in Kradinan Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency), Department of Islamic Economic Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2026, Supervisor: Dr. Zulfatun Ni'mah, M.Hum.

Keywords: Profit Sharing, Dairy Cattle Partnerships, Islamic Jurisprudence, Civil Code

In Islamic jurisprudence and the Civil Code, livestock cooperation must be based on a clear agreement regarding the distribution of profits, rights, obligations, and responsibilities of the parties to ensure justice and legal certainty. However, the practice of dairy cattle farming in Kradinan Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency still faces several obstacles, such as the lack of a written agreement, unclear profit sharing, and potential disputes between capital owners and managers.

The research questions are: (1) How is the distribution of profits in the dairy cattle cooperative in Kradinan Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency? (2) What is the Islamic jurisprudence (fiqh) perspective on the distribution of profits in the dairy cattle cooperative in Kradinan Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency? (3) What is the Civil Code perspective on the distribution of profits in the dairy cattle cooperative in Kradinan Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency?

This study employed an empirical juridical method with a qualitative approach through field research conducted in Kradinan Village, Pagerwojo District, Tulungagung Regency. Data were obtained from interviews, observations, and documentation involving cattle owners and managers. Subsequently, the data were analyzed through data condensation, data presentation, and conclusion drawing and verification. Data validity was maintained using source and time triangulation.

The results of the study show that (1) The distribution of profits in the dairy cattle cooperation in Kradinan Village Pagerwojo District Tulungagung Regency is carried out periodically every month with a profit sharing ratio of 50:50 which is calculated from the net profit after deducting operational costs, where this proportion is agreed upon by both parties based on the capital contribution of each party. (2) Viewed from the jurisprudence of muamalah, the distribution of profits in the dairy cattle cooperation in Kradinan Village Pagerwojo District Tulungagung Regency is valid because it is in accordance with the concept of musyarakah contract, which involves contributions from both parties who cooperate, where the owner provides capital in the form of livestock, while the manager plays a role through labor, skills, and business support facilities. (3) Viewed from the Civil Code, the distribution of profits in the dairy cattle cooperation in Kradinan Village Pagerwojo Tulungagung Regency is declared valid because it is in line with the provisions of Article 1633 of the Civil Code which confirms that the distribution of profits in a partnership is carried out in accordance with the agreement that has been mutually agreed upon by the parties.

الملخص

سيتي نور أميا، 1860101222203، مشاركة الإيرادات في التعاون في تجديد الأبقار الحلبية ، مراجعة من فقه المعالة والقانون المدني (دراسة حالة في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ)، دائرة القانون الاقتصادي الشرعي، جامعة الهند سيد علي رحمت الله تولونغاغونغ، 2026، المشرف: الدكتور ذو الفاتون نعمة، ماجستير في الجامعة.

الكلمات المفتاحية: تقاسم الإيرادات، قتال الأبقار الحلوب، فقه المعالة، القانون المدني

في فقه المعالة والقانون المدني، يجب أن يستند التعاون في تربية المواشي إلى اتفاق واضح بشأن توزيع المنتجات والحقوق والالتزامات والمسؤوليات بين الأطراف لتحقيق العدالة واليقين القانوني. ومع ذلك، لا تزال ممارسة المشايخين في أبقار الحلوب في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ تواجه عدة عقبات، مثل غياب اتفاق مكتوب، وتقاسم الأرباح غير الواضح، والنزاعات المحتملة بين مالكي ومديري رأس المال.

أسئلة هذا البحث هي: (1) كيف توزيع النتائج في التعاون في تجديد الأبقار الحلوب في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ؟ (2) كيف هو مراجعة فقه المعالة حول تقاسم العائدات من التعاون في تجديد الأبقار الحلوب في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ؟ (3) كيف هي مراجعة القانون المدني بشأن تقاسم العائدات من التعاون في تجديد الأبقار الألبان في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ؟

تستخدم هذه الدراسة منهجا قانونيا تجريبيا مع نهج نوعي من خلال أبحاث ميدانية أجريت في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ. تم الحصول على بيانات البحث من نتائج مقابلات وملاحظات وتوثيق شملت مالكي ومديري الماشية. علاوة على ذلك، يتم تحليل البيانات من خلال عملية تكثيف البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص الاستنتاجات والتحقق. يتم الحفاظ على صحة البيانات باستخدام تثليث المصدر وتثليث الزمن.

تظهر نتائج الدراسة أن (1) تقاسم الإيرادات في التعاون في تجديد الأبقار الحلوب في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ يتم بشكل دوري كل شهر بنسبة تقاسم أرباح 50:50 تحسب من صافي الربح بعد خصم تكاليف التشغيل، حيث يتفق الطرفان على هذه النسبة بناء على مساهمة كل طرف في رأس المال. (2) استنادا إلى فقه المعالة، فإن تقاسم العائدات بالتعاون مع الأبقار الحلوب في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ صحيح لأنه يتوافق مع مفهوم عقد المشرقة، الذي يتضمن مساهمات من الطرفين الذين يعملون معا، حيث يوفر المالك رأس المال على شكل ماشية، بينما يلعب المدير دورا من خلال الطاقة والمهارات ووسائل دعم الأعمال. (3) استنادا إلى القانون المدني، يعتبر تقاسم العائدات من التعاون في تجديد الأبقار الحلوب في قرية كرادينان، منطقة باغروجو، مقاطعة تولونغاغونغ صحيحا لأنه يتماشى مع أحكام المادة 1633 من القانون المدني التي تؤكد على أن توزيع الأرباح في الشراكة يتم وفقا للاتفاق الذي تم عليه بين الأطراف.